

Viernes 21 de Agosto del 2009

El Financiero Continúan en picada las participaciones federales Marcela Ojeda Castilla Durante enero-julio, la pérdida acumulada en las arcas de la capital y de los estados del país, vía las participaciones federales, ascendió a 51 mil 11.1 millones de pesos, lo que a tasa anual se traduce en una caída de 23.3 por ciento en términos reales. Esto, como consecuencia de que en el mismo periodo los recursos del Fondo General de Participaciones (FGP) fueron menores en 51 mil 915.1 millones de pesos, o 28.8 por ciento en términos reales, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las cifras precisan que en enero-julio de 2009, el monto de las participaciones pagadas a las entidades ascendió a 216 mil 31.8 millones de pesos; mientras que en igual lapso de 2008 totalizaron 267 mil 42.9 millones. Recesión mostraría beneficios de políticas económicas en AL (Ari Audi) Aunque es muy pronto para hacer conclusiones definitivas, las primeras señales sugieren que la actual recesión global podría tener un mayor impacto en el respaldo de las políticas económicas pragmáticas existentes en gran parte de América Latina que en deteriorarlas, expuso Standard & Poor's. Según un reporte de la calificadora, la recesión podría debilitar el atractivo de algunos aspectos del modelo económico de mercado que emanó desde Washington. Pero es poco probable que afecte los pilares de la estrategia de desarrollo económico que la mayoría de los gobiernos de la región ha seguido en los últimos años. La recesión podría incluso fortalecer a la izquierda moderada en América Latina que rechaza el populismo y crear un consenso político más fuerte en torno a las políticas macroeconómicas pragmáticas. Publica Hacienda esquema de contabilidad gubernamental Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) presentó los postulados básicos de contabilidad gubernamental con los que los gobiernos federal, estatales y municipales tendrán que emplear indicadores para medir los avances físico-financieros relacionados con los recursos federales. Así, los gobiernos estarán obligados a emitir la información contable y presupuestaria de manera periódica bajo las clasificaciones administrativa, económica y funcional-programática, a más tardar el 31 de diciembre de 2010. La clasificación de los egresos presupuestarios será al menos la siguiente: administrativa, conforme al Decreto del Presupuesto de Egresos, que permite identificar quién gasta; funcional y programática, que indica para qué se gasta, y económica y por objeto del gasto, que identifica en qué se gasta. Disminuye 8.1% la actividad económica en junio En junio la economía mexicana, medida por medio del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), disminuyó 8.1 por ciento respecto de igual mes de 2008, con lo que liga nueve meses con caídas a tasa anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) expuso que este comportamiento se debió a la baja de dos de los tres grandes grupos de actividad que lo componen, que son las actividades secundarias y terciarias, de 10.6 y 7.6 por ciento, en ese orden, mientras que las primarias subieron 3.1 por ciento. La disminución de 8.1 por ciento en junio fue menor a la baja de 11 por ciento que se reportó en el mes previo y a la de 12.2 por ciento de abril, que fue la más severa desde enero de 1994, cuando inició la medición de este indicador. Falta de liquidez en el mercado pega al comercio Isabel Becerril Para el comercio lo más difícil de la recesión económica en el país ya pasó, sin embargo se advierte que hay un problema de falta de liquidez en el mercado y a las empresas que no desaparecieron con la crisis les urge "oxígeno" financiero. Mario Ruiz Sánchez, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), sentencia que la falta de liquidez que se vive en el mercado puede provocar que la recuperación de la economía en el país sea aún más lenta de lo esperado. En entrevista, acusa que a pesar de que la banca comercial asegura tener créditos disponibles para las pequeñas empresas, éstas han sido excluidas de los préstamos bancarios, por tanto, su única opción para financiarse son los proveedores, a quienes ya se les está "acabando el dinero" para prestar, situación que pone en peligro la sobrevivencia de un sinnúmero de negocios. El Reforma Espera Banxico mejora en semestre Ciudad de México (21 agosto 2009).- En el segundo semestre de 2009, el Banco de México (Banxico) espera que la economía mexicana mejore, aunque esto dependerá del vigor de la recuperación global, informó en su Anuncio de Política Monetaria. Banxico destacó que la contracción de la actividad económica en el primer semestre ha sido sumamente severa, sobre todo por su dependencia del exterior y su vinculación a Estados Unidos, especialmente en sectores severamente afectados en ese país. "No obstante lo anterior, se espera un mejor desempeño en el segundo semestre. Así, las cifras de producción automotriz para el mes de julio muestran un importante aumento respecto del mes anterior", destaca el Banco Central. Informó además que mantendrá sin cambios la tasa de interés interbancaria a un día, en 4.5 por ciento. Pide Stiglitz nuevo sistema de reservas Bangkok, Tailandia (21 agosto 2009).- El Premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz consideró este viernes que es necesario crear un nuevo sistema mundial de reservas, dado que la crisis financiera global demostró que el esquema basado en el dólar es defectuoso y riesgoso. "El dólar ahora esta dando un retorno casi de cero", dijo Stiglitz en un discurso en una sede regional de Naciones Unidas en Bangkok. "El sistema actual de reservas globales está desgastado. El asunto no es si avanzamos hacia un nuevo sistema. La cuestión es si lo hacemos de una forma ordenada o desordenada", explicó. El aumento del déficit estadounidense y su hoja de balance son causa de preocupación, indicó. Stiglitz dijo que un nuevo sistema mundial de reservas sería bueno para la demanda agregada mundial, la estabilidad global y las acciones alrededor del mundo. Toca crudo máximo del año Londres, Gran Bretaña (21 agosto 2009).- El petróleo tocó este viernes niveles máximos del año de más de 74 dólares el barril, antes de obtener nuevos indicios sobre la salud de la economía estadounidense y porque el dólar se debilitaba frente al euro. El nuevo contrato de entrega inmediata de futuros de crudo para octubre subía 1.04 dólares, a 73.95 dólares el barril, tras alcanzar brevemente los 74.48 dólares. El crudo Brent de Londres para el mismo mes avanzaba 82 centavos, a 74.15 dólares. El petróleo se encamina a registrar un alza de más de 7 por ciento esta semana. Estos niveles se vieron por última vez el 21 de octubre de 2008, cuando el crudo cerró a 75.22 dólares el barril en su camino de descenso desde el récord de 147 dólares alcanzado en julio. Está cerca retorno al crecimiento.- Fed Wyoming, Estados Unidos (21 agosto 2009).- La actividad económica muestra signos de estabilización tras contraerse fuertemente y las perspectivas de un retorno al crecimiento en el corto plazo parecen buenas, dijo este viernes el presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke. "La actividad económica parece estar estabilizándose, tanto en Estados Unidos como en el extranjero y

las perspectivas de un retorno del crecimiento a corto plazo parecen buenas", estimó el jefe de la Fed. Bernanke reiteró que la recuperación podría ser lenta al principio, como consecuencia de las tensiones que persisten, principalmente sobre el consumo de las familias estadounidenses. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33499.html> El PIB registra su peor descenso Ixel Yutzil González Cifras oficiales confirmaron la peor caída trimestral de la actividad económica que registra el país en 28 años. De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el Producto Interno Bruto (PIB) retrocedió 10.3% a tasa anual en el segundo trimestre de este año, superando la máxima caída trimestral observada durante la crisis de 1995, de 9.2%, de tal forma que, medido trimestralmente, el PIB reportó su mayor descenso desde que se tiene registro del indicador, en 1981. Según el INEGI, el PIB nacional se redujo 1.12% respecto al primer trimestre de 2009, de acuerdo con cifras desestacionalizadas, es decir, eliminando los días que no fueron hábiles. Un registro anterior de caídas de esta magnitud tuvo lugar en 1932, año en que ocurrió la anterior recesión global. En ese periodo el PIB de la economía mexicana cayó 14.8%; en tanto, en la crisis interna de 1995 el PIB del país disminuyó 6.2%. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/170780.html> Liberan recursos para paliar crisis Julián Sánchez Para enfrentar la crisis agrícola y ganadera por la sequía que golpea al país, el gobierno federal ha canalizado 642 millones de pesos para cubrir seguros de riesgos, mientras que los estados han destinado para este propósito otros 102 millones de pesos. Según la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, la actual situación climatológica causará importantes pérdidas al sector, por lo que recomendó la reconversión de cultivos, pasar de la siembra de maíz al sorgo, y de frijol y trigo a cebada o avena. Para la ganadería plantea la venta de vacas y de becerros, y de ser necesario, de vacas y vaquillas no gestantes, y provisionarse de ganado de cría una vez que se restaure la lluvia y haya alimento. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/63141.html> Barack ve posible la reforma migratoria WASHINGTON (AP) — El presidente Barack Obama reiteró ayer su compromiso con una reforma migratoria integral ante unos 125 representantes de entidades involucradas en dicha reforma, pero no estableció fechas concretas, de acuerdo con asistentes a la reunión. Obama dijo brevemente que sería difícil aprobar una propuesta migratoria, pero reconoció que sí se puede lograr, e indicó que el proceso comenzaría a rodar a fines de este año, cuando se espera que el senador demócrata Chuck Schumer presente una propuesta migratoria, apuntaron algunos asistentes. La declaración del presidente, la cual se extendió de cinco a siete minutos, ocurrió en el marco de la reunión de dos horas de la secretaria de Seguridad Nacional, Janet Napolitano, con los líderes de organizaciones activistas por los derechos de los inmigrantes y derechos civiles, entidades religiosas, representantes de agencias del orden y del sector comercial, así como funcionarios de Seguridad Nacional y otras áreas del gobierno de Obama. Fue la primera vez que el presidente se reúne con líderes de organizaciones intercesoras de una reforma migratoria integral. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73031.html> Disminuye el consumo interno de petrolíferos, reconoce Pemex Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) reconoce que la menor actividad económica del país ya es un factor que afecta sus finanzas. En el informe de resultados operativos presentado a la Cámara de Diputados, señala que el consumo interno de petrolíferos (sin considerar gas licuado de petróleo LP) cayó 6.7% en enero-junio, que representa 68 mil 481 millones de pesos que dejaron de entrar a las arcas de la paraestatal en esos seis meses. La empresa colocó un millón 452 mil barriles diarios de petrolíferos entre sus clientes, 97 mil barriles diarios menos, un volumen similar a lo que produce únicamente de gasolinas la refinería de Salina Cruz, Oaxaca. Las ventas totales de gasolinas disminuyeron 0.6%, pero en el caso del combustible tipo Premium, explica, la caída fue de 29.2%, por su mayor precio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73032.html> Trascendental, el recorte al gasto Ricardo Jiménez La reducción del gasto gubernamental previsto dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010 tendrá un efecto importante dentro de la economía mexicana, bajo la expectativa de que el Producto Interno Bruto (PIB) nacional apenas crezca 1%. En los siguientes meses, el gobierno federal deberá de proponer al Congreso de la Unión una "reforma fiscal integral"; para poder hacer frente a la caída de la recaudación. Sin embargo, por el momento no sería posible proponer la aplicación de mayores o nuevos impuestos para la población. El director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana, Gabriel Pérez, comentó que ahora con la perspectiva de reducir el gasto gubernamental para el presupuesto de ingresos y egresos para el siguiente año, el sector más afectado será el de la construcción. En ese sentido, el directivo de la Universidad Panamericana señaló que pese a los recursos destinados para este sector, no serán suficientes para impulsar de manera importante a la economía nacional. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73029.html> Aplica gobierno "subastas en reversa"; Manuel Lombera Martínez El gobierno federal comprará al mejor postor los bienes y servicios que demanda de las pequeñas, medianas y grandes empresas del país. De acuerdo con la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, reformada el pasado 28 de mayo de 2009, las compras de gobierno se realizan bajo el esquema de "ofertas subsecuentes de descuento", a través de las cuales se fija un precio de referencia por encima del cual las dependencias del gobierno federal rechazan la compra de bienes y servicios. "Son mecanismos que buscan generar la mayor competencia posible (entre los oferentes)", manifestó Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73021.html> La IP debe invertir en Pemex, reiteran Humberto Niño de Haro Enviado TAMPICO, Tamps. — El gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, planteó retomar el debate sobre la inversión privada en Petróleos Mexicanos para hallar una salida a la falta de ingresos financieros en municipios del país. Para no detener los niveles de producción petrolera, el titular del Poder Ejecutivo local consideró prioritario la inyección de recursos en la paraestatal. Dijo que ante la quiebra de gran parte de los ayuntamientos sería importante revisar la manera de incrementar los ingresos del gobierno. Entrevistado en el marco de la reunión de funcionarios estatales de turismo, el gobernador apuntó que esta decisión habrá de tomarse cuanto antes, toda vez que en el futuro y el auge de energías alternativas el gas y petróleo perderán su valor. Hernández Flores aseguró que trabajará en una propuesta de análisis de una nueva reforma a Pemex, "que permita acceder al petróleo y gas, porque ahorita es cuando valen y a lo mejor después no

tanto"; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73034.html> Dificil situación para los sectores El sector más golpeado por la crisis económica fue el del consumo intermedio y servicios, pues en el primer semestre de este año registró una pérdida de 11.84%, aunque el índice que mide a las empresas de servicios financieros mostró una baja de 13.86%. La actividad económica mexicana en los primeros seis meses de 2009 reportó una de sus peores caídas de los últimos 15 años, tan sólo para el segundo trimestre de este año el Producto Interno Bruto (PIB) nacional cayó 10.3%, según confirmó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) . En el quinto mes del año la producción industrial del país disminuyó 11.6%, ante la fuerte contracción de 16.3% que reportó la industria manufacturera en el periodo de referencia, según datos del INEGI. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73035.html> Mercado bursátil sube por dato positivo de EU Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se encuentra dentro de un ambiente de movimientos ascendentes, explicado básicamente por el resultado positivo de las variables macroeconómicas estadounidenses, además del anuncio, mejor al esperado, del PIB nacional. En ese contexto, en las operaciones de este jueves, el principal indicador del mercado bursátil mexicano repuntó 1.25%, es decir un avance de 345.87 puntos para establecerse en las 27 mil 944.24 unidades, concentrándose los incrementos más importantes en las acciones de la telefónica América Móvil con 2.25% a 29.93 pesos, la tercera cementera más importante del mundo Cemex con 5.17% a 16.49% y la desarrolladora de vivienda Geo con 3.42% a 27.95 pesos. El Banco de la Reserva Federal de Filadelfia notificó que el índice de la actividad fabril de esa región de Estados Unidos después de 10 meses registrando saldo negativo pasó a terreno positivo al ubicarse en 4.2 puntos, resultado del incremento en nuevos pedidos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/20/se-contrae-precio-mezcla-mexicana> Se contrae el precio de la mezcla mexicana Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que el crudo mexicano de exportación perdió 54 centavos en la jornada de este jueves respecto al cierre de ayer, al venderse en 68.94 dólares por barril. Bursamétrica, a su vez, reportó resultados mixtos para los crudos de referencia en los mercados internacionales, debido a los avances en los mercados accionarios en Estados Unidos, aunque el panorama fue opacado por el pesimismo entre los participantes sobre la recuperación de la demanda energética en ese país. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/20/estudio-legislativo-estima-%E2%80%9Choyo-financiero%E2%80%9D-480000-millones> Estudio legislativo estima "hoy financiero" de \$480,000 millones El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados prevé que al cierre del año haya ingresos presupuestarios menores a los establecidos en la Ley de Ingresos por \$480,100 millones. Dicha estimación se incluye en el reporte denominado "El recorte al presupuesto y su impacto en el desarrollo económico y social", dado a conocer este día. La disminución se debe al decremento del precio del petróleo y menor volumen de producción, lo que equivale a \$211,500 millones; de ese monto, \$158,000 millones son ocasionados por una disminución de los precios <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/20/petroprecios-finalizan-niveles-mixtos> Petroprecios finalizan en niveles mixtos Los precios del petróleo continuaron avanzando este jueves en Nueva York, al término de una sesión vacilante en la que los inversores se mostraron prudentes ante señales ambiguas sobre la recuperación económica y el estado del mercado petrolero, por el contrario, el Brent bajó. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en setiembre terminó en 72.54 dólares, en alza de 12 centavos en relación al cierre del miércoles, en su último día de cotización. La sesión fue muy irregular luego de dos días de fuerte alza. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/21/ietu-gasolina-opciones-abatir-boquete-analistas> IETU y gasolina, opciones para abatir boquete: Analistas Antes del 8 de septiembre, el Gobierno del presidente Felipe Calderón debe enviar al Congreso el proyecto de presupuesto para el 2010, que incluirá una iniciativa de reforma fiscal de la que no ha dado detalles, pero que buscará reforzar la recaudación tributaria mexicana, una de las más bajas de Latinoamérica. México deberá hacer más eficientes sus impuestos y subir los precios de los combustibles si quiere tapar el enorme déficit fiscal que sufrirá en el 2010, cuando la economía comenzaría a salir de la recesión en medio de una esperada baja en los precios del crudo que exporta el país. Jugando con las cartas que ya tiene en la mesa, todo apunta a que el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, buscará reforzar el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), que grava con un 17% a la diferencia entre los ingresos de las empresas y gastos en bienes intermedios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/21/banxico-mantiene-pausa-politica-monetaria> Banxico mantiene sin cambios tasas de interés El Banco de México reiteró que prevé un mejor desempeño de la economía mexicana en el segundo semestre del año, aunque la recuperación del empleo y de la masa salarial posiblemente será paulatina y dependerá, en buena medida, del vigor relativo de la actividad global. De esta manera, el Banco Central mantuvo sin cambios su tasa referencial en 4.50 por ciento. Esta es la primera vez en este 2009 que el Banxico no modifica su política monetaria, luego de siete recortes consecutivos a su tasa de interés tras un nivel de 8.25 por ciento al cierre de 2008. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/21/se-dispara-crudo-alcanza-su-mejor-nivel-ano> Se dispara el crudo; alcanza su mejor nivel en un año Londres.- El petróleo tocaba niveles máximos del año de casi 74 dólares el barril el viernes, antes de obtener nuevos indicios sobre la salud de la economía estadounidense y porque el dólar se debilitaba frente al euro. A las 11:30 GMT, el nuevo contrato de entrega inmediata de futuros de crudo para octubre subía 1.07 dólares, a 73.98 dólares el barril. El crudo Brent de Londres para el mismo mes avanzaba 82 centavos, a 74.15 dólares. El petróleo se encamina a registrar un alza de más del 7% esta semana. Estos niveles se vieron por última vez el 21 de octubre del 2008, cuando el crudo cerró a 75.22 dólares el barril en su camino de descenso desde el récord de 147 dólares alcanzado en julio. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/20/hay-signos-recuperacion-economica-werner> Hay signos de recuperación económica: Werner Pese a la caída en el PIB de 10.3% en el segundo trimestre del año, el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, afirmó que la economía presenta signos alentadores de estabilización. En entrevista televisiva, el funcionario explicó las razones de la abrupta caída del PIB en el periodo abril-junio, la cual fue provocada por el descenso de la actividad industrial, sector que "tiene mayor peso en nuestra economía", pero que está estrechamente vinculada a la de Estados Unidos. Además de un crecimiento tendencial bajo, la afectación al sector de servicios impactó en la cifras del PIB dadas a conocer por el

INEGI. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/20/sagarpa-pide-japon-aprobar-acuerdos-arancelarios>
Sagarpa pide a Japón aprobar acuerdos arancelarios Funcionarios del gobierno federal ratificaron una solicitud de México a la administración de Japón para revisar una serie de acuerdos arancelarios, tendientes a incrementar el comercio agroalimentario y pesquero entre ambos países. La Sagarpa destacó que durante una reunión de trabajo con representantes de Japón, se planteó necesidad de que ese país mejore las condiciones arancelarias para productos mexicanos, como carne de res, cerdo y pollo; así como azúcar y melazas, entre otros. En dicha reunión participaron el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, y el viceministro de Asuntos Internacionales del Ministerio de Agricultura, Recursos Forestales y Pesca de Japón, Shuji Yamada. <http://eleconomista.com.mx/notas-impreso/valores/2009/08/20/quedan-pobreza-estados-petroleros>
Quedan en pobreza los estados petroleros Leonor Flores / El Economista Sin que los haya golpeado algún huracán, a los estados petroleros ya les llegó el agua al cuello, sobre todo a los del sureste. Son cinco los estados que en conjunto han perdido 1,033 millones de pesos, en el periodo de enero a julio de este año. Sin que los haya golpeado algún huracán, a los estados petroleros ya les llegó el agua al cuello, sobre todo a los del sureste. No sólo están padeciendo los efectos negativos del shock financiero que mermó las participaciones que reciben de la Federación. También están resintiendo los menores ingresos provenientes del Fondo de Extracción de Hidrocarburos (FEH) que nació como parte de la reforma fiscal aprobada en el 2007 para compensar los efectos directos en las entidades ricas en actividad petrolera. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/21/index.php?section=economia&article=024n1eco> Se despeñó 10.3% el PIB en abril-junio, reporta el Inegi Juan Antonio Zúñiga y Roberto González Amador La economía mexicana se despeñó 10.3 por ciento en términos anuales en el segundo trimestre de 2009, una caída del producto interno bruto (PIB) sin precedente en 75 años, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con este derrumbe, la economía mexicana alcanzó una dimensión similar a la que tuvo en el cuarto trimestre de 2004, y se perfila hacia un nuevo sexenio de crecimiento cero. A precios constantes de 2003, el valor total de la producción nacional de bienes y servicios generada en un año fue de 8 billones 125 mil 591 millones en el segundo trimestre de 2009, lo que implicó un retroceso de cuatro años y medio, pero con 4 millones más de habitantes de los existentes al término de 2004. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/21/index.php?section=economia&article=025n1eco> Perdido, el primer trienio de Calderón; el PIB acumulará baja de 8.5%: expertos Israel Rodríguez y Víctor Cardoso Con la estrepitosa caída del producto interno bruto (PIB) de 10.3 por ciento en el segundo trimestre del año, prácticamente está perdido el primer trienio de la administración del presidente Felipe Calderón, afirmó José Luis Calva, integrante del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM. En entrevista con La Jornada, el especialista aseguró que en el segundo semestre de 2009 el PIB no va a mostrar recuperación y continuará cayendo, para acumular un desplome de entre 8 y 8.5 por ciento este año. "El escenario negro para la población permanece con caída en el salario, el empleo, el crédito y una situación en la que no hay esperanza de una reversión pronta de la recesión";. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/21/index.php?section=sociedad&article=038n3soc> Presta el BID 100 mdd a Educación Pública Laura Poy y Karina Avilés El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) un préstamo por 100 millones de dólares que se destinará a infraestructura y becas para el nivel medio superior, adelantó el subsecretario del ramo, Miguel Székely Pardo. Los recursos se invertirán también en la capacitación de docentes y en el equipamiento de planteles. El funcionario anunció que permitirá aumentar en 50 mil el número de becas, las cuales se sumarán a las 250 mil que actualmente reciben los jóvenes de este nivel educativo.